

 Fecha: 14-06-2021
 Pág.: 3
 Tiraje: 1.500

 Medio: El Ovallino
 Cm2: 612,6
 Lectoría: 4.500

 Supl.: El Ovallino
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Crónica

Título: El otro lado de las votaciones: Baja participación ciudadana en la elección de gobernadores



EL OVALLINO

Adultos mayores llevando acabo su deber cívico.

EL OVALLINO

Fernando Bozzo, Christian Beaz, Madeleyn Vergara y Luciano Arriagada. Quienes fueron los vocales de la mesa en La Escuela Helene Lang.

VIVIANA BADILLA Ovalle

Si en las pasadas votaciones hubo una participación de cerca del 30% de sufragistas en la comuna de Ovalle, ese resultado "cayó" totalmente, ya que fueron muy pocas personas a ejercer su deber cívico a los diferentes centros de votación de la comuna.

Tal fue lo ocurrido en el Colegio Raúl Silva Henrique, en el cual las 18 mesas no se constituyeron hasta pasadas las 09:30 AM. Un hecho bastante similar a lo acontecido en la pasada elección. Pero no solo eso llamó la atención de quienes se encontraban verificando las urnas, sino que la "floja" participación de la ciudadanía. Así lo comentó Mónica Artal Rojas, la delegada electoral del establecimiento.

"Al igual que en las elecciones pasada costó mucho que las mesas se constituyeran, los vocales llegaron pasada las ocho de la mañana. Y ahora pasó lo mismo. A eso de las 08:15 AM recién se habían formado solo cuatro mesas y con solo la mitad de sus integrantes", comentó.

Asimismo, la cantidad de votantes disminuyó drásticamente, ya que se pudo apreciar un menor flujo de personas en las principales arterias de la comuna. Además, de una evidente escases de la locomoción colectiva y de autos particulares en el centro y diferentes sectores de Ovalle.

"Fue muy notorio que el número de votantes disminuyó en estas elecciones para gobernador. Se vio a menos gente tanto en la calle como al interior del colegio. De hecho la estimación que sacamos es de 50 votos por mesa, lo cual es un resultado bastante menor a lo que fue en mayo para concejales, constituyentes, alcaldes", afirmó Mónica Artal.

Lo mismo ocurrió en La Escuela Básica de Niñas "Helene Lang", la cual lleva años siendo sede electoral en la comuna. Y es que a eso de las 09:15 AM recién se constituyeron las 21 mesas pertenecientes al recinto UN PROMEDIO DE 50 VOTOS SE REGISTRARON POR URNA

El otro lado de las votaciones: Baja participación ciudadana en la elección de gobernadores

Como una "lenta jornada" fue catalogada la carrera por alcanzar la gobernación de la región de Coquimbo. Y es que la tónica fue el escaso número de votantes, la mala locomoción y la activa participación de los adultos mayores.

VOTO CÍVICO

En horas del mediodía el alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, sufragó en el liceo Alejandro Álvarez Jofré. "Acudí a votar a esta jornada histórica para nuestra democracia, convencido que la participación es la vía para construir el país que queremos. Ojalá durante el resto de la jornada, las personas se



acerquen a sus locales de votación y sean ciudadanos activos en las decisiones de su región", expresó el edil.

educacional. Y que fue catalogada como "una jornada bastante calmosa" según el Delegado Guillermo Rodríquez.

"En un comienzo se esperaba que vinieran más personas porque esta era una votación súper rápida. Pero fue todo lo contrario, ya que por mesa no había más de 30 o 50 votos.

Fue una jornada lenta y aburrida", enfatizó.

ADULTOS MAYORES PRESENTES

Como ya es habitual, los protagonistas durante toda la jornada electoral fueron los adultos mayores, quienes desde muy temprano acudieron a los principales centros electorales para ejercer su deber cívico.

Asimismo, según la estimación de la oficina electoral del delgado de La Escuela Helene Lang, un 40% de los sufragios fueron por parte de personas mayores a 60 años.

"De todas las personas que vinieron a votar, en su mayoría fueron de la tercera edad. Ellos siempre destacan, son los primeros en hacerse presente en las elecciones, desde temprano vienen solos o en familia para ejercer su derecho", aseguraron.

Sin embargo, hubo complicaciones para aquellos adultos mayores, que al momento de votar padecían algún problema de desplazamiento, ya que en muchas ocasiones se les vio con problemas para subir escaleras, razón por la cual eran auxiliados por sus familiares o por las mismas personas pertenecientes al Servel. Tal fue el caso de Ester Avalo de 72 años y quien padece artritis reumatoide.

"Es bastante complicado para las personas de nuestra edad realizar este tipo de movimientos. Por eso en estas últimas dos elecciones he tenido que venir en compañía de mi hijo para que me ayude a subir las escaleras. Se entiende que los edificios donde se vota son antiguos, pero se deben arreglar o modificar para quienes tenemos problemas de desplazamiento", puntualizó.

